

DELLEKAMP 30-8-17

[00:18:59]

MD: Oigan y platiquenme. ¿A que tipo de escuela fueron? ósea como eran las escuelas. Por que el otro día que estaba platicando esta chica de la escuela. Que decias de la escuela que sacaste a tus nietos. Cuando tu fuiste a la escuela que tipo de escuela era

S1: Cuando yo fui a la escuela, yo fui a la escuela de gobierno, se llamaba "niño Jesus Guarneros" Una escuela pública muy... muy austera completamente por que... todos los niños que íbamos ahí, yo me acuerdo, que llevaba yo una bolsita así de este tipo pero de manta, mi cuadernito y un lapiz. Nada de que libros, cuadernos escribe o esos de los jeans o no sé que. ¡no! Un cuadernito y un lapiz y un bolillo con frijoles. Y pues era una escuela muy pobre.

MD: ¿Aquí en el D.F.?

S1: Sí, aquí en el D.F. Aquí en la colonia Michoacana en la calle de jiquilpan, y luego la secundaria tres estaba ahí mismo enfrente pero la secundaria, yo no saque mi certificado. Me quedé, hasta hace poco saque mi certificado.

MD: ¿A si?

S1: Si, después me fui a una academia comercial, a no aprender nada. Y ya, salí de ahí a trabajar. A los 17 años, y a trabajar toda la vida.

MD: Pero entonces, ¿tu certificado de secundaria lo acabas de sacar hace poquito?

S1: Hace poco, hace como 3 años más o menos

MD: Que bueno que lo sacaste

S1: No, es que yo casi estaba al final, lo que quería era que me hicieran el examen para certificar y este... y quiero seguir la prepa, pero en eso estoy. En que quiero seguir la prepa

MD: Pues si, ojala que si la hagas

S1: Si, voy a tratar

MD: Por que ademas me imagino, ¿vas generando examenes?

S1: Es un examen, pero por ejemplo, para mi, mi coco son las Metamáticas

MD: Pero ya con lo que sabemos de la vida, ya cualquier cosa

S1: Pues yo le decía al maestro, es que hacen una ecuaciones y unasy le decía yo;

-¿Y eso para que me va a servir a mí?

MD: ¿Para que me sirvió? No me sirvió para nada

S1: Hasta esta altura, he vivido sin ello. Nada más le daba risa

MD: Sí, no no. Oye, y si te hubiera hecho falta ya lo sabrías hacer.

S1: Pues sí, por que no hay mejor escuela que la vida. Entonces yo traté de que mis hijas fueran a buenas escuelas, por que en la esquina de la casa había una primaria y una secundaria, ahí también en Ecatepec, en Ciudad Azteca. Y ahí en la esquina estaba la primaria y decía yo:

¡ni loca las meto!

Ya cuando uno se cree de la alta, no es que, lo niños están tremendos. Como pasaban afuera de la casa, ¡decían cada palabra! y decía yo:

-¡mis niñas ir ahí!

MD: ¡mis bombones!

S1: Y así el sufrimiento del tráfico y de más. A la primaria vinieron aquí en Misterios, en el colegio Makarenko, y a la secundaria se fueron al colegio Las Rosas en Ticoman, y de ahí a La Salle. Entonces pues era un sacrificio muy grande por que era muy caro y estaba lejos. Pero pudimos, salimos las tres. Mi esposo murió cuando Monica iba a entrar a la secundaria. Y Erika iba a entrar a la prepa, ya a La Salle. Entonces fue muy difícil poder sostenerlas, sobre todo la licenciatura ¿no?. Pero si se puede, si se quiere si se puede

MD: Fueron años muy fáciles para ti ¿verdad?

S1: Muy fáciles, ya ahorita daba yo de saltos. Por que llegó mi yerno, y le entrega a mi hija su título de Doctorado, por que ella estuvo tres años y medio... por eso yo no he hecho la prepa, por que ella se iba todos los sábados, todo el día. Desde las 7 de la mañana hasta las 4 de la tarde.

MD: ¿Y tu te quedabas con el niño?

S1: Yo me quedaba con el niño. Realmente de lunes a viernes tengo mucho que hacer. Entonces yo decía:

-Pues los sábados

Los sábado me quedaba con el niño, entonces no se puede abarcar todo lo que uno quisiera, y yo le doy gracias a dios de que la pude ayudar a lograrlo

MD: Sí, la verdad un regalo también de tu parte ¿no?

S1: Como dice mi yerno;

-El logro, es de los tres. Del niño, de usted y de ella

MD: La verdad sí

S1: Y pues uno como mamá ya le da gracias a diós de que son gente decente, trabajadora, y ya.

MD: ¿Y tu Michell?

Mi: ¿que?

MD: Tu primaria, secundaria y prepa

Mi: La primaria, iba por... por donde vivo, por el Walmart de cuitlahuac, y pues no era de mi agrado por que pues no sé, siento que los maestros eran muy... algunos si llegaban a pegarte...

MD: ¿SI? ¿Alguna vez te pegaron?

Mi: Sí, uno de mis maestro si llego a pegarme

MD: Platicanos

Mi: Por que, bueno es que ya estaba... era mayor....

MD: ¿Cuanto es mayor?

Mi: Como 60, y ya este... sí se enojaba de todo, ni siquiera estaba conforme con lo que hacías, y luego te aventba los cuadernos, o una amiga la evento al pizarron, como el pizarron estaba medio roto, pues si se llego a golpear muy feo. No me gusto mucho la primaria

S2: Pero, ya a estas alturas ya no dejan. ¿Todavía te tocó a ti?

MI: Si

S2: Creí que nada más en mis tiempos.

Mi: Pero sí, en mi primaria como que no hacían justicia por que pasaba, por que si veía como le hacían varias cosas a mis amigos, o el bullyng, tampoco me gustó mucho esa primaria. Y en la secundaria vine por... cerca del metro San Cosme, no se si conozcan la secundaria de niñas, que está por ahí. Y pues mi mamá me metio ahí por que era de niñas. Por que no quería que me pasara algo malo. Y me encantó mucho, a pesar de que luego su había problemas por las relaciones entre niña y niña. De hecho entré a la banda de guerra y fuimos al desfile dle 16 de Septiembre y fue una de las cosas que mas recuerdo que me pasaron en la secundaria. Y me encantí mucho. Y ya en la prepa, pues me fui al CCH Sur que está por el Pedregal hasta alla

MD: Ese tiene toda la vida ahí

Mi: Al principio no me gustó por que estaba muy lejos, pero despues me fui acostumbrando y está muy seguro y está muy seguro, parece un bosque, por que por todas partes hay arboles, y también me gustó la forma en la que enseñaban. Ósea, eran muy libres no eran como que....

MD: Mi esposo fue ahí

Mi: ¿Si?

MD: Sí

Mi: Que padre, pues ...

S1: Antes como que los maestros eran... como le diré. Yo siento que hice una mala secundaria por que hice una mala primaria. Tenía una maestra que se llamaba Candelaria, me acuerdo muy bien ella, chaparrita, así chiquita. Pero muy pintada, muy, pero mucho demaciado pintada. Llevaba la cooperativa de la escuela.

S2: Yo tenía una maestra Candelaría, chaparrita también

MD: ¿No habra sido la misma?

S2: Pero era mala con ganas

S1: Y llevaba la cooperativa de la escuela, entonces a la hora del recreo nos decía-

-¡Chamacos! Ustedes no van a jugar, van a vender estas galletas

[00:30:01]

[00:38:00]

MD: Oye Michell, ¿tu no tuviste que hacer examen para la escuela?

Mi: Si, bueno menos de la Universidad, pero ya de la prepa y de la secundaria no

MD: Pero si de la Universidad

S3: Yo tengo una amiga que es maestra de la prepra y dice que les cortan en tres puntos cinco y entran. Se queja mucho de eso. Y de que los muchachos no quieren trabajar, dice: yo nada más les digo que voy a hacer 5 practicas, van a leer esto. Y se me sale la mitad del grupo.

Los haces para que se salga la mitad y le dice;

-¡cinco practicas!

-Si

MD: Si, el minimo esfuerzo ¿no?

S3: No todos ¿verdad? Pero siempre hay sus...

MD: Sí, pero la mayoría ¿no?

S3: Sí, la mayoría

MD: Viviana tu a que escuela fuiste.

V: Fui a una escuela de gobierno muy buena, que se llama Josefa Ortiz de Dominguez. Ahi en Tehuacan, era una escuela que teníamos hasta piano

MD: ¿ah sí?

V: Nos enseñaban canto, y recuerdo que cuando el maestro de canto se salía, nos íbamos a tocar las teclas, era como una travesura y a la vez oír...

S2: La emoción

V: Y ya llegaba el maestro y ya nos quitabamos

MD: ¿De pura niña?

V: No, niñas y niños. Pero ya de...

MD: Pero las traviesas eran las niñas

V: Si, y así como se escuchaba. La ultima que me tocó, era muy dura esa maestra Candelaria, chaparrita pero como me dolian sus coscorriones.

S2: Te jalaban de aqui

V: A mi nunca me lo hizo

S2: Y encerio que yo no era burra y nada más por que me equivoque una vez, con eso me pegó, por que queria que yo le hablara a mi mamá y yo dije;

-Por que la voy a llamara si no hice nada malo, solo me equivoque

.¡Que llares a tu mamá!, Sientate donde no te vuelva yo a ver, no te quiero volver a ver niña. Y que me voy hasta atras, y me paso con puro 7 pero yo iba bien en sexto, y había una de tercero que se llamaba Margarita, era una muy tierna, no nos enseñaba bienm, pero era muy tierna, tan tierna que luego decía:

-Ay, Vivianita, vete a comprarme mi huevo.

-Si, maestra

Y para mi era como un honor, yo y otra niña,irme a comprarle su huevo ahí en la granga. Pero pues como no habia nada de eso como ahora de... pues si... tanto malandrin pues nos ibamos como a 3 cuadras de la primaria y ya este... ya la secundaria la estudie federal para trabajadores

MD: ¿La escundaria la estudiaste que?

V: Ya en una escuela federal para trabajadores, por que yo me pasé de la primaria a la carrera comercial, antes si aceptaban con primaria. Pero despues me hacia falta la secundaria y me puse a estudiar

[00:42:50]

[01:20:01]

MD: ¿Y tu a que tipo de colegio fuiste?

S4: ¿YO?

MD: Si

S4: Yo fui a un colegio publico de niñas, de pura niñas y eso es muy malo. Es muy malo por que luego ves a los niños como animales raros, el mundo es de los dos. Yo fui a una escuela muy acá, donde mis misses era muy persignadas.

S2: Mi hijas fueron a escuelas de monjas, también de puras niñas

S4: Es bonito por que como que entre niñas....

S2: La enseñaron muy bonito y salieron bien

S4: Pero luego a los niños los ves así como... bueno es que a mi me causo trauma entrar a la secundaria con niños

MD: ¿SI?

S4: Sí, yo no tuve novio. Yo tenia una miss muy perfeccionista, y nos hizo a nosotros muy perfeccionistas, cuando tu llegas a un escuela donde es publica también y hay niños y niñas y tu suguias la misma ruta ¿no? pero les vas a caer mal a todos tus compañeros, por que tu siempre haces las cosas bien y ellos no, pero pues tu no tienes la culpa.

MD: Yo tambien fui a un escuela de puras niñas

S4: Y luego yo veía que las niñas se peleaban por los niños, y a mi eso me pecía como muy feo, de que se peleaban por los niños, y yo era la unica niña que nunca había estado... ellos ya se conocian de la primaria pero yo venia de otro espacio, de otra colonia, entonces cuando llego a esa escuela, decía:

-¡Que les pasa, son niños!

Ósea, a mi no, como te dire. Yo era muy tonta en esa epoca, no me gustaban, bueno... no tenía la idea de uqe gustaran los niños, a mi lo unico que me interesaba eran mis cosas, la escuela, y pues yo era así como que, ahora les dicen más feo, ahora les dicen nerds, a mi no me... y despues cuando los niños me interesaron, yo me sentia mal, yo... yo era la envidia de muchas niñas. Y así como que... yo tenía a la maestra de tejido... yo sufrí la secundaria, con esos niños.

S2: Luego hay unos bien groseros

V: Bueno yo tuve. ósea, la miss de tejido me esperaba para llevarme a mi casa por que veía que yo era medía sonsa,

MD: Te pastoreaba

V: Ósea es que todo el mundo decía que yo era la consentida de la miss, como veían a traer en la tarde, por que al principio esa escuela solo fue en la tarde, pues yo no estaba acostumbrada. Y nada más fuimos un año en la tarde por que despues la escuela la pasaron a la mañana pero eramos 14 grupos de 1ero eramos un mundo de chamacos, y pasaban por mi y a mi me encantaba pero a las niñas de ahí no estaban acostumbradas a sus mamás fueran a traerlas, y cuando no pasaban por mi la miss me llevaba hasta la avenida, entocnes la miss veía que había niñas que yo los caía mal, por que pues lo niños andaban queriendo ser mis amigos pero yo como que no, y si varias veces me buscaron hasta pleito y lo les decía:

-Yo no me voya rebajar a ti. Tu quien sabe de donde vendrás

Ya en segundo agarre yo la idea de que como ya ibamos en la mañana, y yo era la de orden y desorden de la escuela, ósea yo les levantaba reportes. Me tenían mucha confianza. Yo tenía que hacer los reportes, pues estuvo peor el asunto.